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ATA Nº 10/2018 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 3 DE MAIO DE 2018  
 
Aos três dias do mês de maio do ano de dois mil e dezoito, na sala das sessões dos Paços do 
Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara Municipal, 
Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos Manuel 
Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Vitor Manuel Reis Amaral, Alexandre Valente 
Rosas Caetano, António Pedro Albergaria Coelho, Maria Júlia Lopes Oliveira, Artur Manuel 
Borges Duarte e Joana Isabel Soares Ferreira. ---------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião dando conhecimento da 
atividade desenvolvida pelo executivo em permanência, da qual destacou as comemorações 
do 25 de abril, em articulação com a Assembleia Municipal, a ADRA, SA, as Associações da 
Ponte Nova e das Comemorações do 25 de Abril no concelho de Ovar, com um programa 
diversificado, com sobriedade e dignidade que, na sua opinião, dignificou o poder local e 
honra os valores de Abril. ----------------------------------------------------------------------------------  
Salientou, ainda, a realização de uma Assembleia Intermunicipal da Região de Aveiro, 
realizada no dia 23 de abril. --------------------------------------------------------------------------------  
Destacou o anúncio da atribuição de cinco bandeiras azuis às praias do concelho de Ovar, 
Esmoriz, Cortegaça, Maceda, Furadouro e Torrão do lameiro, na sequência das candidaturas 
apresentadas pela Câmara Municipal. Referiu o objetivo de, num futuro próximo, conseguir a 
bandeira azul para as praias do Areínho, em Ovar, e dos Pescadores, em Esmoriz. ---------------  
Salientou, também, a apresentação pública do projeto de requalificação das Ruas Dr. Manuel 
Arala e Elias Garcias, em Ovar, no âmbito do PEDU, tendo sido abordadas as principais 
preocupações, como sejam as águas pluviais e a circulação alternativa à Praça da República, 
ocasião aproveitada para a recolha de diversas sugestões e contributos dos residentes e 
comerciantes. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito das obras municipais, informou que se encontram em conclusão as Ruas das 
Estradas e Dr. Acácio Valente, em Válega, e que se procedeu ao lançamento na plataforma 
do concurso público do Ecocentro de Ovar. -------------------------------------------------------------  
Na área social, destacou a realização de uma ação de formação promovida pela CPCJ de 
Ovar, em colaboração com a Comissão Nacional, para a Detenção e Intervenção em 
Situações de Maus Tratos, que decorreu na Escola de Artes e Ofícios, no dia 27 de abril, ------  
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Ainda nesta área, informou que, no dia 4 de maio, se irá procede à entrega da Bolsas de 
Estudo aos alunos do Ensino Superior. -------------------------------------------------------------------  
Na área da educação, realçou a realização de uma reunião com a DGESTE, para preparação 
da rede escolar para o próximo ano letivo, prevendo-se o encerramento da Escola de Paçô, 
devido ao número reduzido de alunos, assim como a realização de mais uma edição do 
concurso Mais e Melhores Leitores, em articulação e com o apoio do Rotary Club de Ovar. ---  
Relativamente à área cultural e desportiva, destacou a realização de 3ª Volta da Educação, 
em bicicleta, organizada pela Escola Profissional de Aveiro e que teve o seu início em Ovar. -  
Referiu ainda, a realização da I edição do “Ovar in Jazz”, no âmbito da programação em rede 
da Região de Aveiro, que registou assinalável êxito. --------------------------------------------------  
Informou da reunião realizada com os promotores do ALL Ovar, tendo oportunidade de 
perceber melhor os objetivos da iniciativa, que é positiva, e esclarecer as condicionantes 
relativas à cedência de equipamentos municipais, devido às regras de financiamentos obtidos 
e dos apoios a entidades privadas subjacentes a estas cedências. ------------------------------------  
Referiu, ainda, que já se iniciou a 2ª edição do “Maio do Azulejo”, que irá decorreu até ao 
dia 31 de Maio, com uma programação diversificada, que incluiu oficinas, visitas guiadas, 
exposições, atividades lúdicas, sessões de esclarecimento e de educação patrimonial. -----------  
Por fim, destacou as inúmeras iniciativas e atividades promovidas pelas associações e 
coletividades do concelho, nas mais diversas áreas culturais e desportivas, o que constitui 
uma enorme riqueza para o município, na sua dimensão imaterial. Nesse sentido, apelou a 
que todos contribuam com uma mensagem e divulgação positiva, construtiva, desta dinâmica 
da sociedade civil, de forma a transmitir uma ideia positiva do concelho e, assim, contribuir 
para o seu desenvolvimento. -------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas sublinhou a realização da 1ª edição do “Ovar in Jazz”, 
no âmbito da programação em rede da CIRA, e com financiamento comunitário. ----------------  
Foi uma primeira edição, cujo principal objetivo foi de perceber a aceitação por parte do 
nosso público, e da qual resultou um feedback muito positivo, não só do público local, mas 
também do público que veio de fora do concelho. Expressou a intenção de manter esta 
iniciativa na programação cultural do município, considerando que tem grande potencial de 
crescimento e afirmação, uma vez que é o único festival de jazz na região de Aveiro.  ----------  
No que concerne ao “Maio do Azulejo”, considerou que é uma iniciativa importante, cujo 
objetivo é realçar e destacar o azulejo, elemento diferenciador e identitário do concelho, com 
uma importância crescente ao nível cultural, turístico e económico. A iniciativa tem um 
programa vasto, que se estende dos dias 2 a 31 de Maio, com a realização de oficinas, visitas 
guiadas, exposições atividade lúdicas e sessões de esclarecimento e de educação patrimonial. -  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira salientou que “as reuniões do grupo de trabalho In Ovar 
Saúde  (SNS + Proximidade), presididas pela ARS Centro estão a decorrer com 
normalidade. A estratégia nesta primeira fase foi essencialmente de abertura e de desafio 
para o contributo, no âmbito das suas competências e responsabilidades, de todos os 
participantes, pela construtiva, até pela abrangência e o interesse que se exige suprapartidário 
para a Prestação  de Cuidados de Saúde a fornecer à comunidade de Ovar em concreto e 
também a de evitar uma conexão política ou apenas a perceção de que se objetiva como 
resposta estrita a linha de ação do Executivo, porque não corresponde à verdade desde a 
primeira hora, mas constitui um dos vetores do eixo prioritário para o incremento de bem-
estar e de Saúde para a comunidade. ---------------------------------------------------------------------   
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Também por falta da competência direta para a gestão direta da prestação de cuidados e a sua 
importância local e nacional.  ------------------------------------------------------------------------------  
A iniciativa Autárquica para a Saúde continua a causar estranheza e alguma desconfiança, 
mesmo por ter tido a primeira ação. ----------------------------------------------------------------------  
Na minha apreciação objetiva existe um esforço de contributo alinhado, com enfoque no que 
cada um considera partilhável, mas por ora infere de um marcado input tradicional e em 
continuidade com os modelos vigentes, bem como de alguma resistência para pensar em 
fazer diferente e concretizar processos diversos com enfoque em respostas a necessidades 
reais e sem resultados quanto aplicados os processos atuais. -----------------------------------------  
Assim caso concordem, continuaremos a ser atores promotores, facilitadores e catalisadores 
da mudança que se exige transformadora para uma eficiente solução.   ----------------------------  
A 3ª reunião terá lugar amanhã e mantenho o compromisso de atualização, com a devida 
reserva, que como compreendem, está intrínseca ao trabalho do grupo.” ---------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral deu início à sua intervenção relevando a realização da 
iniciativa “Ovar in Jazz”, considerando que esta é uma área a explorar mesmo não sendo 
muito popular e de grandes massas e que é uma iniciativa original e com grande potencial. ----  
Considerou ainda que o programa “Maio do Azulejo” foi significativamente melhorado na 
edição deste ano, tratando-se também de uma iniciativa muito válida e importante para o 
concelho.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------   
De seguida fez a seguinte intervenção: -------------------------------------------------------------------  
“Centro Cultural e Recreativo de Válega -------------------------------------------------------------  
Na Assembleia Municipal do passado dia 20 de Abril, o Senhor Deputado do PSD, Carlos 
Vieira, fez declarações públicas que colocam em causa o investimento feito pela Câmara 
Municipal no Centro Cultural e Recreativo de Válega. Enquanto vereador, mas também 
enquanto presidente da AG daquela coletividade, procurei saber da veracidade de tais 
declarações, tendo chegado à conclusão que este executivo pode estar descansado quanto ao 
investimento que ali foi feito, porque os dados, que deverão ser do conhecimento do 
executivo, mas que não posso deixar de referir, são os seguintes: -----------------------------------  
- No futebol, o número de atletas reduziu comparativamente com 2016, quanto tomou posse 
a atual direção, apenas porque naquela altura o clube tinha 42 atletas seniores e agora são 
apenas 26, número considerado adequado para manter os seniores, porque a aposta do clube 
é, e muito bem, na formação. ------------------------------------------------------------------------------  
- No futsal, o número de atletas passou de 20 para 30, sendo 10 na formação, que teve início 
na época que agora termina. Na última época esta modalidade conquistou a Liga Censos e a 
taça da liga. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Na patinagem, o número de atletas no início do mandato desta direção era de 20 e 
atualmente é de 21, sendo certo que na época anterior teve 32 atletas, alguns dos quais saíram 
para um clube de um concelho vizinho. Recentemente foi conquistado um terceiro lugar em 
infantis femininos, fruto do trabalho na formação. Além disso, o clube realizou nos dois 
últimos anos o campeonato nacional de pista, em cadetes e juniores, com a repercussão que 
isso tem para a freguesia e município como, aliás, ressalvou a Senhor Vereadora Ana Cunha 
na última reunião. O clube está também a preparar um evento internacional de patinagem de 
velocidade, a realizar em Junho, sendo um dos 4 do concelho de Ovar que foi aprovado, 
através da CIRA, num projeto em que foi selecionado entre mais de 80 candidaturas. -----------  
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- No ténis de mesa passou-se de 15 para 17 atletas, sendo 10 na área da formação, com bons 
resultados, como aconteceu recentemente com o 3º lugar no campeonato distrital de 
iniciados, além do título de campeões regionais de seniores. -----------------------------------------  
- Tem em curso o “Projeto TT – Todos em tudo”, que visa proporcionar aos atletas duma 
modalidade a prática desportiva doutra modalidade do clube, sem custos. -------------------------  
O número de sócios é de cerca de 400, embora paguem as suas quotas apenas um quarto 
desse número. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
O clube tem a sua situação financeira controlada. ------------------------------------------------------  
Foi recentemente realizada uma noite de fados, com mais de uma centena de pessoas, com o 
objetivo de aproximar mais a coletividade da comunidade local. ------------------------------------  
Acrescente-se que foram recentemente alterados os estatutos e regulamento da coletividade, 
de forma a tornar o clube mais coeso, e que está para breve um novo ato eleitoral dos órgãos 
sociais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Fiquei também a perceber que há ou houve dissidências mas isso, de forma alguma, coloca 
em causa o projeto do clube, a sua grandiosidade e implantação na comunidade local e 
regional. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Lamento que as declarações do deputado municipal tenham sido publicamente proferidas 
num contexto que visava em primeiro lugar este vereador do partido socialista por ser o 
presidente da AG do clube e, mais lamento, porque foram produzidas por quem até ao início 
do corrente ano foi prestador de serviços do clube e que tem dois filhos naquela coletividade, 
na modalidade de ténis de mesa, a tal que, segundo o próprio, poderia estar de saída da 
coletividade, o que não é o caso, pelo menos no que respeita à formação. Acrescente-se que 
não é sócio da coletividade.  -------------------------------------------------------------------------------  
Enquanto autarca entendo que o dinheiro do erário público deve ser bem aplicado e 
controlado. É legítimo e louvável que os membros da AM façam esse controlo e estejam 
atentos ao que se faz ou se deixa de fazer no nosso concelho. Porém, não é isso que me 
parece que está aqui em causa. O que parece estar em causa são questões meramente 
político-partidárias, com o lamentável e infeliz envolvimento da coletividade; se assim não 
for, então só poderão estar em causa questões pessoais e ou profissionais com a coletividade, 
não podendo usar-se a tribuna de tão prestigiado órgão autárquico, como é a AM, para dali 
fazer críticas sem fundamento a esta ou outras associações. ------------------------------------------  
Em resumo, entendo que o executivo da Câmara não deverá dar relevo àquelas declarações 
do Senhor Deputado Municipal Carlos Vieira, sem prejuízo de ser fiscalizador do 
cumprimento das obrigações desta e de todas as associações do concelho, decorrentes dos 
contratos ou parcerias em vigor. Não devem restar dúvidas que se eu viesse a apurar ou 
conhecer que esta ou outra coletividade não fazia a devida aplicação dos subsídios que lhes 
são atribuídos por este executivo, seria o primeiro a denunciá-lo e a requerer as convenientes 
medidas.” -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que os membros da Assembleia 
Municipal gozam de liberdade nas suas intervenções, sendo apenas de relevar que houve um 
investimento fortíssimo nas infraestruturas desportivas ao dispor dos clubes do concelho, 
criando-se todas as condições para que os clubes possam crescer e desenvolver as suas 
atividades, nos quais se incluiu o CCRV, para além dos apoios que a Câmara Municipal 
concede regularmente. --------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte, na sequência da reunião com os promotores da iniciativa 
ALL Ovar, lançou o desafio para que se encontre uma solução que evite que realizações 
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deste tipo sejam recusadas por falta de instalações, devendo a Câmara Municipal ser pro 
ativa na criação das condições necessárias para que este tipo de iniciativas não se percam ou 
deixem de se realizar. ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deixou uma nota para a forma, que considerou cobarde, como o deputado da Assembleia 
Municipal atacou o senhor Vereador Vitor Amaral, num local onde este não tinha 
possibilidade de se defender, lamentando a intervenção do senhor deputado da Assembleia 
Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que, já no passado, aconteceram 
situações semelhantes, nas quais, enquanto vereador da oposição, foi objeto de intervenções 
de membros da Assembleia Municipal, sendo que, há sempre a possibilidade de os senhores 
Vereadores, caso considerem necessário, pedir a palavra ao Presidente da Câmara Municipal, 
para responder a eventuais intervenções. ----------------------------------------------------------------  
No que se refere à iniciativa “ALL Ovar”, considerou ser uma iniciativa interessante e 
positiva. No entanto, e de momento não existem regras definidas para a cedência de 
equipamentos municipais para iniciativas deste tipo, de forma a garantir a igualdade e 
imparcialidade devida a uma entidade pública. Concorda com a sugestão do senhor 
Vereador, no sentido da Câmara Municipal identificar espaços municipais que possam ser 
cedidos e estabelecer regras claras para a sua cedência, de forma a acolher iniciativas deste 
género. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha salientou a realização de mais um concurso “Mais e 
Melhores Leitores”, concurso concelhio da rede de bibliotecas municipais, cuja fase final 
decorreu no passado dia 24 de abril. ----------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que esta é uma iniciativa que tem como objetivo a promoção de leitura, 
envolvendo os alunos do concelho, cerca de 750 alunos participantes, o que constitui o maior 
número de participantes relativamente a iniciativas idênticas promovidas pelos concelhos da 
região de Aveiro, e que resulta do excelente trabalho da rede de bibliotecas, uma vez que a 
participação é livre e voluntária. --------------------------------------------------------------------------  
Por fim, destacou o apoio e colaboração do Rotary Club de Ovar, que assegura o 3º prémio, 
valorizando a participação e trabalho dos alunos. ------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 19 DE ABRIL DE 2018. -----------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosas não participou na discussão e votação deste assunto, por 
não ter estado presente na referida reunião. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 259/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PROCESSO DE OBRAS Nº 1314/13- ANTÓNIO BRANCO TAVARES & FILHOS, 
LDA. - PROCESSO Nº 773/1.BEAVR - OUTROS PROCESSOS CAUTELARES - 
AUTOR: ANTÓNIO BRANCO TAVARES & FILHOS, LDA. - RÉU: MUNICÍPIO DE 
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OVAR - EXECUÇÃO DA ORDEM DE CESSAÇÃO DE UTILIZAÇÃO DO 
EDIFÍCIO ONDE SE ENCONTRA INSTALADO E A FUNCIONAR A CENTRAL DE 
BETONAGEM PARA FABRICO DE BETÃO PRONTO, NO LOTE 29 DA ZONA 
INDUSTRIAL A NORTE DE OVAR - 2ª FASE – DESPEJO ADMINISTRATIVO – 
CONHECIMENTO, SANCIONAMENTO E DECISÃO. ----------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que este é um assunto que tem 
originado muita contestação, esclarecendo que esta é uma empresa que, desde 2013, se 
instalou em Ovar, iniciando a sua atividade como estaleiro. Em devida altura o projeto de 
arquitetura foi aprovado, no entanto o licenciamento nunca foi concluído. Mais esclareceu 
que a Câmara Municipal mandou cessar a atividade, decisão que foi contestada em tribunal, 
tendo havido recentemente uma decisão do tribunal no sentido de sancionar a decisão de 
encerramento da atividade da referida empresa. --------------------------------------------------------  
Os senhores vereadores do PS expressaram a sua concordância com a decisão tomada e com 
o proposto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 260/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e sancionar o teor da 

Informação nº 30/DAJF/SP, de 02.05.2018 e o despacho proferido pelo Senhor 

Presidente da Câmara Municipal, na mesma data, nos termos da alínea a), 

subalíneas a1), a2), a3) e a4) das conclusões e determinar o despejo administrativo das 

instalações, a executar nos termos e condições constantes da alínea b) das referidas 

conclusões. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
DECLARAÇÕES CONJUNTAS SOBRE DESCENTRALIZAÇÃO E A POSIÇÃO 
PRELIMINAR DE PORTUGAL SOBRE O PRÓXIMO QUADRO FINANCEIRO 
PLURIANUAL DA UE - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------  
 
O senhor vereador Artur Duarte alertou para a perspetiva de que os fundos de coesão 
possam vir a ter um corte significativo, justificando-se alguma cautela nomeadamente na 
despesa corrente. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 261/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
CANDIDATURA DE ANADIA A CIDADE EUROPEIA DO DESPORTO EM 2020 - 
PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 262/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR, AS FREGUESIAS DE ESMORIZ, CORTEGAÇA E MACEDA E AS 
ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE OVAR 
E DE ESMORIZ PARA REFORÇO DA VIGILÂNCIA E SEGURANÇA DAS PRAIAS 
DO CONCELHO, DURANTE A ÉPOCA BALNEAR - ANO DE 2018. ----------------------  
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Deliberação nº 263/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 29/DAJF/SP, datada 

de 30.04.2018, e proceder nos termos das alíneas a) e b) das respetivas conclusões. ----  

 
PROPOSTA DE PROTOCOLO COM A AUTORIDADE TRIBUTÁRIA E 
ADUANEIRA - PARA APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 264/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o protocolo de cooperação. ------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR, NO 
ÂMBITO DAS COMEMORAÇÕES DO CENTENÁRIO DO NASCIMENTO DE 
JOSÉ MACEDO FRAGATEIRO. ---------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Vitor Amaral fez a seguinte declaração de voto: -------------------------------  

“Apesar de entender que a Câmara deve apoiar a iniciativa do Agrupamento de Escolas de 
Ovar, que é de louvar, e por isso ter votado favoravelmente a proposta apresentada, entendo 
que este executivo poderia e deveria ter ido mais longe nas comemorações do centenário do 
nascimento do Dr. José Macedo Fragateiro e que deveria ter assumido o papel de 
representante da nossa comunidade, da comunidade de todo o município, na promoção 
dumas comemorações públicas que fizessem jus à personalidade daquele ilustre vareiro, um 
exemplo de verdadeira cidadania, um lutador pela democracia, um professor exemplar, um 
Homem que foi um exemplo para muitos de nós, incluindo-me. -------------------------------------  
Apesar de ter nascido em Portel, no Alentejo, no dia 7 de Maio de 1918, o Dr. José Macedo 
Fragateiro era filho de um ilustre vareiro, Juiz de Direito naquela localidade. ---------------------  
Licenciou-se em Ciências Histórico-Filosóficas, tendo frequentado a Faculdade de Letras de 
Lisboa e concluído aquele curso em Coimbra. ----------------------------------------------------------  
Os seus ideais democráticos, num regime autoritário, valeram-lhe a prisão, chegando a estar 
preso em Caxias com Mário Soares e Salgado Zenha, entre outros. Por causa dos seus ideais 
democráticos foi impedido de dar aulas. -----------------------------------------------------------------  
Chegou a viver e trabalhar em Estarreja antes de se radicar em Ovar, onde deu aulas na 
antiga Escola Industrial e Comercial de Ovar, conhecida por Escola do Carril. -------------------  
Logo após o 25 de Abril de 1974 foi o principal fundador do Partido Socialista em Ovar. ------  
Foi presidente da Junta de Turismo no Furadouro, de 1974 a 1977. ---------------------------------  
Foi eleito deputado da Assembleia Constituinte e da Assembleia da República. ------------------  
Foi vereador da Câmara Municipal de Ovar, com o pelouro da cultura. ----------------------------  
Foi o grande impulsionador da construção da escola secundária da qual foi dirigente até à sua 
aposentação e que o viria a escolher como patrono em 1992, já depois da sua morte, que 
ocorreu em 18 de Novembro de 1991. -------------------------------------------------------------------  
Em 1993 o Município de Portel homenageou-o a título póstumo, atribuindo o seu nome a 
uma das principais ruas da localidade, que voltou a prestar-lhe homenagem em 1999 com o 
descerramento dum painel do autor vareiro Marcos Muge. Em 1997 o nosso Município 
também atribuiu o seu nome a uma das ruas da Habitovar e em 1999 a Câmara Municipal de 
Ovar concedeu-lhe a Medalha de Ouro do Município. ------------------------------------------------  
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Cito o editorial do jornal “Praça Pública” de 13 de Maio de 2009, referindo-se ao Dr. José 
Macedo Fragateiro e que resume o que dele também penso: “Um Homem que foi um exemplo 

de dedicação à causa pública, ao ensino e à política. Um exemplo que deve ser sempre 

recordado e ensinado às novas gerações.” --------------------------------------------------------------  

Por tudo isto, entendo que merecia mais do nosso Município nesta importante efeméride.” ----  
O senhor vereador Artur Duarte subscreveu a declaração de voto apresentada pelo senhor 
Vereador Vitor Amaral. ------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que o Município se associou, desde a 
primeira hora, às comemorações promovidas pelo Agrupamento de Escolas de Ovar, dado 
tratar-se de uma figura ímpar do nosso Município.-----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 265/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, condicionada à oportuna 

cabimentação da despesa e assunção do compromisso. ---------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO À FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE VÁLEGA, 
PARA COMPARTICIPAÇÃO DAS OBRAS DE MANUTENÇÃO DA CAPELA DE 
SÃO JOÃO DE VÁLEGA. -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 266/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO LOGÍSTICO E FINANCEIRO PARA A REALIZAÇÃO DA 
4ª CORRIDA POPULAR DE ESMORIZ. ------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 267/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A UTILIZAÇÃO DA PISCINA MUNICIPAL 
DE OVAR PARA AULAS DE NATAÇÃO NO ÂMBITO DO CURSO 
PROFISSIONAL DE TÉCNICO DE DESPORTO DA ESCOLA SECUNDÁRIA 
JÚLIO DINIS - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 02.05.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 268/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 02.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ALIENAÇÃO DE 
LOTES NO LOTEAMENTO MUNICIPAL DO BARREIRO, EM S. JOÃO DE OVAR.  
 

Deliberação nº 269/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  
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PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA PARA OCUPAÇÃO 
DE ESPAÇO PÚBLICO, REQUERIDO PELA CHUVA D‘AFETOS - ASSOCIAÇÃO 
DE SOLIDARIEDADE SOCIAL - PARA APROVAÇÃO. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 270/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o pedido de isenção de taxas. ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELO MOTOCLUBE KM 27 - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, 
DATADO DE 19.04.2018. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 271/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 19.04.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA PARA A 
REALIZAÇÃO DE ATIVIDADE DESPORTIVA, REQUERIDO PELO CENTRO DE 
PROMOÇÃO SOCIAL DO FURADOURO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
20.04.2018. 
 

Deliberação nº 272/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 20.04.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELO CENTRO DE PROMOÇÃO SOCIAL DO 
FURADOURO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 24.04.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 273/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 24.04.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA BANDA DE MÚSICA DE LOUREIRO - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 20.04.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 274/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 20.04.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELA BANDA DE MÚSICA DE LOUREIRO - 
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RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 20.04.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 275/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 20.04.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA COMISSÃO PROMOTORA DAS COMEMORAÇÕES 
DO 25 DE ABRIL EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 24.04.2018. ------------  
 

Deliberação nº 276/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 24.04.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
17.04.2018 A 30.04.2018 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 277/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 13.04.2018 A 27.04.2018. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 278/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 27 DE ABRIL DE 
2018 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 279/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO CURRICULAR, NO ÂMBITO DO 
CURSO DE TÉCNICO DE TURISMO DA ESCOLA PROFISSIONAL DE ESPINHO. 
 

Deliberação nº 280/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo protocolo. ---------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A SARA MARGARIDA RODRIGUES 
OLIVEIRA, PARA DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ---------------------------------------  
 

Deliberação nº 281/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 127, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 27.04.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ANA BELA MOREIRA DE SOUSA, PARA 
DESPESAS DE ARRENDAMENTO. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 282/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 128, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 27.04.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ALICE FERREIRA DA COSTA, PARA 
DESPESAS COM A AQUISIÇÃO DE ARMAÇÃO E LENTES. -------------------------------  
 

Deliberação nº 283/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 129, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.04.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ARMINDA SOARES OLIVEIRA MARQUES, 
PARA DESPESAS COM ALIMENTAÇÃO E INFRAESTRUTURAS. ----------------------  
 

Deliberação nº 284/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 130, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.04.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A HENRIQUE JOSÉ GOMES FERREIRA, 
PARA DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS E ALIMENTAÇÃO. ----------------------  
 

Deliberação nº 285/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 131, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.04.2018. -------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A JÉSSICA SAVEDRA CARDOSO BOGUINHA, 
PARA DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS E ALIMENTAÇÃO. ----------------------  
 

Deliberação nº 286/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 132, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.04.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALOJAMENTO TEMPORÁRIO DO AGREGADO FAMILIAR 
DE JOAQUIM MONTEIRO SOARES, E FIXAÇÃO DO VALOR DA RENDA, COM 
EFEITOS À DATA DA CELEBRAÇÃO DO CONTRATO DE ARRENDAMENTO E 
DE SUBARRENDAMENTO DO IMÓVEL. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 287/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 133, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.04.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIOS EDUCATIVOS 
RELATIVO AO ALUNO ALEXANDRE GRANJA REBELO. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 288/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 122, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 19.04.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
PROGRAMA DE EXPANSÃO E DESENVOLVIMENTO PRÉ-ESCOLAR - ANEXO 
AO ACORDO DE COLABORAÇÃO 2017-2018 - PARA CONHECIMENTO E 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 289/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
UTILIZAÇÃO DO CENTRO DE ARTE DE OVAR PELO ROTARY CLUB DE 
OVAR PARA A REALIZAÇÃO DA IV GALA SOLIDÁRIA. ----------------------------------  
 

Deliberação nº 290/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 5646 da Diretora do Departamento Administrativo, Jurídico e 

Financeiro, datada de 27.04.2018. ----------------------------------------------------------------  
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DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PROJETO RIO + SUSTENTÁVEL: MONITORIZAÇÃO DE MICROPLÁSTICOS 
EM RIOS E RIBEIRAS - VALIDAÇÃO DO PROJETO, CANDIDATURA E 
CONSÓRCIO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 20.04.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 291/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 20.04.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A SOCIEDADE 
PORTUGUESA PARA O ESTUDO DAS AVES. --------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 292/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o Protocolo de Colaboração, nos termos e 

fundamentos da informação nº 107/DP/SJ/2018, de 17.04.2018. ---------------------------  

 
PEDIDO DE APLICAÇÃO DE TARIFÁRIO SOCIAL, REQUERIDO POR MARIA 
BALSAMINA DE OLIVEIRA ALVES. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 293/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, nos termos e fundamentos da 

informação nº 022/PR/2018, de 19.04.2018. ----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE APLICAÇÃO DE TARIFÁRIO SOCIAL, REQUERIDO POR EULÁLIA 
REIS SILVA. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 294/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido, nos termos e fundamentos da 

informação nº 023/PR/2018, de 19.04.2018. ----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE DENÚNCIA DE CONTRATO DE GESTÃO DE RESÍDUOS, 
REQUERIDO POR MARGARIDA MARIA DE PINHO DUARTE. --------------------------  
 

Deliberação nº 295/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido, nos termos e fundamentos da 

informação nº 024/PR/2018, de 24.04.2018. ----------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
REQUALIFICAÇÃO DO EDIFÍCIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR - 
APRESENTAÇÃO DO PROJETO. -------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que este projeto visa uma intervenção 
ao nível da reabilitação e conservação do edifício, melhorar a sua eficiência energética, com 
intervenção ao nível da caixilharia e cobertura, melhorar a mobilidade do acesso ao edifício e 
das condições de atendimento ao público. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 296/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
MOBILIDADE URBANA E SUSTENTÁVEL EM OVAR - CONSTRUÇÃO DE 
PISTAS PEDONAIS E CICLÁVEIS - APRESENTAÇÃO DO PROJETO. -----------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, com este projeto, pretende-se 
melhorar a mobilidade urbana, com a construção de mais 4 ciclovias urbanas, interligando 
diferentes polos urbanos da cidade de Ovar, no âmbito do PEDU e, por isso, com 
financiamento assegurado.  --------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral considerou que seria de equacionar a construção de uma 
ciclovia na Av. D. Maria II, entre a rotunda da Rox e até à ciclovia já existente no referido 
arruamento, dado que esta é uma ligação muito utilizada por ciclistas, não só para lazer, mas 
também como mobilidade de pessoas que residem na freguesia de Válega.------------------------  
 

Deliberação nº 297/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
QUALIFICAÇÃO AMBIENTAL DO BUÇAQUINHO - CORTEGAÇA - CONTA 
FINAL DA EMPREITADA. -----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 298/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a Conta Final da Empreitada. --------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE COMPENSAÇÃO, REQUERIDO PELA TROPICANA 
CONSTRUÇÕES, UNIPESSOAL, LDA., RELATIVA AO PROCESSO Nº 6843/2018. --  
 

Deliberação nº 299/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aceitar a isenção de compensação, nos termos e 

fundamentos da informação da Chefe da Divisão de Urbanismo e Planeamento, de 

13.04.2018. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA OPERAÇÃO URBANÍSTICA AVULSA EM 
SOLO URBANIZÁVEL - ESPAÇOS RESIDENCIAIS DE GRAU II, REQUERIDO 
POR ANA CARLA REIS ALMEIDA BARGE, NO ÂMBITO DO PROCESSO Nº 
30643/2016. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 300/2018: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, autorizar a operação urbanística avulsa em solo 

urbanizável – Espaços Residenciais de Grau II, nos termos e fundamentos da 

informação da Chefe da Divisão de Urbanismo e Planeamento, de 20.04.2018. ---------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 301/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:22 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
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